

NOTE DE L'ÉDITEUR

La révision de l'histoire de la Résistance et de la Guerre civile grecque, est un phénomène relativement récent et apparaît après la chute de l'Union Soviétique. Parallèlement à cet effort de révision de l'histoire de cette période un certain révisionnisme a fait aussi son apparition dans l'espace littéraire. Cependant le révisionnisme littéraire, précède dans certains cas le révisionnisme de l'histoire, comme on le constate avec le roman *Orthokosta* de Thanasis Valtinos qui a servi d'ailleurs de source d'inspiration pour les historiens du révisionnisme.

Le révisionnisme historique n'est certes pas un phénomène grec. Il est aussi observé dans le reste du monde, mais sous des conditions différentes. Le néolibéralisme et la mondialisation contribuent sans doute de façon décisive à cette évolution. Parallèlement le post-modernisme, qui met en cause le rationalisme des Lumières et relativise tout, est la plate-forme théorique de ce révisionnisme.

La revue *Études helléniques-Hellenic Studies* est ouvert à ce type de discussion. C'est dans cette optique qu'elle présente ce volume spécial. Avec plaisir nous accueillerons aussi une opinion contraire si elle se manifeste. *Études helléniques-Hellenic Studies* est un forum libre de circulation et d'échange d'idées.

EDITOR'S NOTE

The revision of the history of the Greek Resistance and Civil War is a relatively recent phenomenon and generally presented after the fall of the Soviet Union. The effort put into revising the history of this period co-exists with a corresponding effort in literature, which may have begun earlier in some instances. Indeed, this was the case of Thanassis Valtinos' novel *Orthokosta* which proved useful as a source of inspiration for the revisionist historians.

Revisionism in both history and literature is certainly not a uniquely Greek phenomenon and may be observed elsewhere in the world, although under different conditions. Without a doubt, neoliberalism and globalisation have contributed decisively in this respect. At the same time, postmodernism which attacks and discredits the rationalism of the Enlightenment and relativises everything, serves as the theoretical platform of this revisionism.

Études helléniques-Hellenic Studies, in the form of an open discussion, presents this special edition. As *Études helléniques-Hellenic Studies* is a forum for the exchange of ideas, we will gladly receive and present any differing opinions sent to us.